

RÉUNION DU CIVVIH SOUS-COMITÉS (MÉDITERRANÉEN, EUROPE CENTRALE ET EST, ET ASIE PACIFIQUE) 15 DÉCEMBRE 2023

ORDRE DU JOUR

Coordination des programmes et des agendas des sous-comités pour 2024.

Thème à discuter :

1. Définir un programme scientifique commun : définir et mettre en œuvre un plan de travail annuel ou un plan de travail triennal (en coordination avec le plan triennal de ICOMOS) ;
2. Nombre et type (sur site ou online) de réunions ;
3. Organisation du symposium scientifique de la réunion annuel du CIVVIH ;
4. Mandat des présidents des sous-comités régionaux ;
5. Participations aux réunions du Bureau et Exécutif du CIVVIH.

PARTICIPANTS

Pal Anders
Faïka Béjaoui
Antoine Bruguerolle
Robyn Christie
Teresa Colletta
Paula Cordeiro
Elena Dimitrova
Juan García-Esparza
Siame Hanna Ishac
Danuta Kłosek-Kozłowska
David Logan
Ofélia Sanou
Hae Un Rii

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION

Les points 1 à 3 ont été abordés lors de la réunion, par manque de temps les points 4 et 5 sont reportés

Afin d'affirmer l'identité du CIVVIH, Paula a expliqué la nécessité d'adopter un programme commun. Le sujet devant être retenu en fonction du programme triennal de ICOMOS.

Il est proposé un rendez-vous annuel CIVVIH qui peut être hybride afin de limiter l'impact écologique, pour tenir compte du nombre de réunions et de groupes de travail auxquels les membres participent ainsi que des distances et de la situation économique.

L'idée est que tous les membres de CIVVIH aient le même niveau d'informations sur les activités de chaque comité et que les réunions des sous-comités ne soient pas exclusives aux membres du sous-comité.

Le débat a été riche et utile toutefois Il n'y a pas eu unanimité sur la proposition.

Danuta préfère deux réunions annuelles avec un sujet adapté à chaque région. Elle a soulevé l'importance des visites de sites (permettant une connaissance du terrain) après les réunions.

Hae Un indique qu'il faut rester flexible et étudier les sujets au cas par cas.

Antoine indique qu'il faut montrer les pratiques et les visions.

David propose une réunion en présentiel annuel et indique que chaque sous-comité doit montrer ses travaux. Il propose que l'on maintienne une assemblée générale dans le cadre de l'AG triennale l'ICOMOS.

Après discussion, un accord général est décidé sur le fait qu'il fallait de la souplesse.

Les réunions des sous-comités régionaux du CIVVIH resteront libres et hybrides, avec la volonté de maintenir une réunion par an, sans que cela soit obligatoire, avec un sujet cohérent choisi en fonction du programme Icomos **avec une approche régionale.**

Une adhésion est notée sur les thématiques définies par ICOMOS, elles seront à suivre par le CIVVIH.

Paula rappelle qu'il faut affirmer la présence du CIVVIH en cohérence avec le programme d'Icomos, elle indique que nous devons avoir une voix commune du CIVVIH qui montre quelles leçons retenir en fonction des thématiques développées par région.

Enfin, il a été décidé de poursuivre la réflexion et de solliciter des propositions par messagerie en attendant la réunion annuelle de ICOMOS dont la date sera fixée en janvier 2024.

La prochaine réunion annuelle du CIVVIH 2024 est envisagée à l'automne en Turquie (Cappadoce). Le symposium scientifique sera organisé par le sous-comité Méditerranée.

Teresa Colletta, a présenté les travaux du sous-comité méditerranée et la thématique qui avait été prévue pour la réunion de Djerba, Tunisie. Cette réunion a été annulée pour des raisons logistiques. La présentation Powerpoint est annexée à ce rapport.

La thématique serait reprise pour la réunion de 2024 : **LE CHANGEMENT CLIMATIQUE DANS LES VILLES ET VILLAGES HISTORIQUES DE LA REGION MEDITERRANEENNE.**

CIVVIH MEETING SUB COMMITTEES (MEDITERRANEAN, CENTRAL AND EASTERN EUROPE AND ASIA PACIFIC) DÉCEMBER 15TH, 2023

AGENDA

Coordination of sub-committee programs and agendas for 2024.

Topics for discussion:

1. Define a joint scientific agenda: define and implement an annual workplan or triennial work plan (in coordination with the ICOMOS triennial plan?).
2. Number and type (on-site or online) of meetings.
3. Organization of the scientific symposium at the CIVVIH annual meeting.
4. President's mandates of the regional sub-committees.
5. Attendance at CIVVIH Board and Executive meetings.

PARTICIPANTS

Pal Anders
Faïka Béjaoui
Antoine Bruguerolle
Robyn Christie
Teresa Colletta
Paula Cordeiro
Elena Dimitrova
Juan García-Esparza
Siame Hanna Ishac
Danuta Kłosek-Kozłowska
David Logan
Ofélia Sanou
Hae Un Rii

MEETING MINUTES

Points 1 to 3 were well discussed at the meeting but points 4 and 5 were postponed for lack of time.

To affirm CIVVIH's identity, Paula explained the need to adopt a common programme. The subject should be chosen in accordance with the ICOMOS three-years programme.

An annual CIVVIH meeting is proposed, which can be a hybrid in order to limit the ecological impact, and to consider the number of meetings and working groups in which members participate, as well as distances and economic situation.

The idea is that all CIVVIH members should have the same level of information about the activities of each committee and that sub-committee meetings should not be exclusive to sub-committee members.

The debate was rich and useful, but there was no unanimity on the proposal.

Danuta prefers two annual meetings with a topic adapted to each region. She stressed the importance of site visits (to gain local knowledge) after the meetings.

Hae Un said that it was important to remain flexible and to study topics on a case-by-case basis.

Antoine said that it was important to show practices and visions.

David proposed an annual face-to-face meeting and said that each sub-committee should show its work. He proposed that a general meeting be held as part of the triennial ICOMOS General Assembly.

After discussion, there was general agreement that flexibility was needed.

The meetings of the CIVVIH regional sub-committees will remain free and hybrid, with the intention of maintaining one meeting per year, without this being compulsory, with a coherent subject chosen according to the Icomos program **with a regional approach**.

Support was expressed for the themes defined by ICOMOS, they will be followed by the CIVVIH.

Paula reminds us that we must affirm the presence of CIVVIH in coherence with the ICOMOS programme, she indicates that we must have a common voice of CIVVIH that shows which lessons to be learned according to the themes developed by region.

Lastly, it was decided to continue the discussion and to ask for proposals by email, pending the ICOMOS annual meeting, the date of which will be set for January 2024.

The next annual meeting of CIVVIH 2024 is planned for autumn in Turkey (Cappadocia). The Mediterranean sub-committee will organize the scientific symposium for this meeting.

Teresa Coletta presented the work of the Mediterranean sub-committee and the theme that had been planned for the meeting in Djerba, Tunisia. This meeting had been cancelled for logistical reasons. The PowerPoint presentation is attached to this report.

The theme would be taken up again for the 2024 meeting: CLIMATE CHANGE IN HISTORIC TOWNS AND VILLAGES OF THE MEDITERRANEAN AREA.